
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官梁振英前
晚深夜啟程前往秘魯，出席亞太區經濟合作組織會議。
他在機場會見傳媒時表示，相信在秘魯三天期間有機

會與出席會議的國家主席習近平會面，大家屆時應會集
中談到涉及會議的事項，又透露，自己將於下月按正常
安排到北京向國家領導人匯報香港各方面的情況。

特首下月北京述職

全盛時期嘅小麗老千（劉小麗）可以做錯幾多嘢？立法會

全體會議前日討論將初中中史獨立成科的議員動議，反對派

中人自然無限上綱、群起反對，但動議最終在分組點票時，

在地區直選及功能界別均獲過半數支持而通過。有人發現，在地區直選中，

小麗老千和「難民之父」張超雄均缺席投票，動議才會在地區直選組別通

過。由於小麗老千在開會時頻頻「出事」，不少支持傳統反對派的網民均口

誅筆伐，更稱即使小麗老千沒有被法院DQ（取消資格），也應該辭職以謝

天下，有人就反擊，當時「熱血公民」的蟲泰（鄭松泰）投了棄權票，同樣

應為動議獲通過負責，雙方爆發罵戰。 ■記者 羅旦

香港法庭根據人大釋法判決取消梁頌恆和游蕙禎的議員資格，再次確認人大釋法對香港所

有法庭均具有約束力，體現了對「一國兩制」下香港新憲制的尊重，法庭強調基本法是香港

的憲制性法律，在香港的法律架構中居於最高地位，高於其他的法律法規，這有助香港社會

形成尊重、學習基本法的良好風氣，確保「一國兩制」不走樣、不變形。
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高院判決取消梁頌恆和游蕙禎議員
資格。然而，「梁已完」、「游已
完」依然不死心，要繼續上訴至終審
法院，梁頌恆更要伸大手板「眾籌」
讓他繼續打官司云云。為什麼梁游要
堅持打一場幾乎沒有勝算的官司？原
因很簡單，因為他們失去了議席之

後，將來根本不可能再參與選舉，以他們宣誓時的
「辱華」、「播獨」言行，就算再報名參選，結果也
只會被選舉主任取消資格。即是說，兩人今生要再次
成為尊貴的議員已經無望，上訴至少讓他們可以繼續
發夢。

當然，誰都知道梁游政治生命已經完結，「青年新
政」亦已一鋪清袋。與其他反對派政黨組織不同，
「青年新政」完全沒有根基樁腳，只靠所謂政治明星
效應，現在明星變成「小學雞」，「辱華」言論觸發
眾怒，「青政」收檔自然是意料中事。「青政」其興
也勃，其亡也忽，關鍵人物正正是宣誓風波後一直潛
水的梁天琦。沒有梁天琦，「青政」不可能取得兩個
議席；但正是梁天琦在宣誓風波中背後抽刀，結果送
了「青政」一程。
雖然黃台仰早前「無私顯見私」地指，「支那論」

並非他們提出，而是游蕙禎團隊自己想出來。但其
實，利用宣誓場合搞事，在「港獨」、中國人議題上

打擦邊球，卻是「青政」「首席顧問」梁天琦的倡
議。他認為在宣誓上搞事，不必付出任何成本，因為
可以重新宣誓，所以勸梁游要在宣誓上「盡情表
演」，以顯示兩人堅定的「港獨」立場。在梁天琦游
說下，梁游決定在宣誓上玩嘢，及後游蕙禎助理更想
出以「支那」來取代「中華」，又加插粗口，他們的
算盤是首次宣誓被拒，再宣誓不玩嘢便沒有問題。結
果卻玩出火，掀起了軒然大波。
事後，不但廣大市民群起譴責，連反對派支持者
也同聲批評，令「青政」一眾陷入恐慌，梁游急急
請梁天琦出來聲援，希望他發動「港獨派」支持兩
人。但此時，梁天琦卻拒絕表態，不發一辭，及後
更離開香港不理會「青政」的求援。梁天琦龜縮的
行徑，顯然是為了隔岸觀火，坐看「青政」受盡千
夫所指，他卻躲得遠遠保住羽毛。其目的就是待
「青政」收檔之後，他再出來取而代之，重新成為

「港獨派」的龍頭，並派出B隊參與補選。這就是
梁天琦的如意算盤。
其實，自「青政」勝出選舉之後，就開始對梁天琦

感到不滿，梁天琦不單要求顧問這個「太上皇」職
位，更要求「青政」為他提供資源，甚至在大事上要
聽他意見。這叫梁游情何以堪？所以近幾個月，梁游
已開始對梁天琦敬而遠之，甚至故意與他保持距離。
梁天琦也知道「青政」想過橋抽板，奈何兩人是議
員，自己無權無勢唯有忍氣吞聲，向記者說自己不會
參與「青政」的議員辦事處云云。
終於，他在宣誓事件上看到機會，並向梁游獻上

「獨計」，但針對的不是對手，而是梁游，將他們推
上政治風眼，四面楚歌。如此，他才有機會取而代
之。可笑梁游愚不可及，被梁天琦算計得手，現在議
席沒有了，人和錢都沒有了，最開心的是誰？當然是
一直龜縮的「烏龜琦」。

梁天琦背後抽刀送「青年新政」一程 郭中行
資深評論員

法院判決尊重憲制 促社會維護基本法尊嚴

彰顯中央在「一國兩制」下的憲制權力
1999年2月香港終審法院關於「劉港榕案」的判詞指

出：「基本法第158條第1款說明基本法的解釋權屬全
國人大常委會。法院在審理案件時，所行使解釋基本法
的權力來自人大常委會根據第158（2）條及第 158
（3）條的授權。」判詞還澄清，特區法院對基本法的
解釋權受到兩方面的限制：一是如果全國人大常委會作
出解釋，它必須以人大解釋為準；二是如果需要解釋的
條款是關於中央管理的事務或中央與特區關係的條款，
根據基本法，它有義務提請人大釋法。
今次高院對梁頌恆及游蕙禎辱國播「獨」案的判決，

指出「終審法院亦已清楚確認『一國兩制』原則，是建
立中華人民共和國香港特別行政區的基石，以及奠定建
基於基本法的香港憲制模式」，「基本法作為『小憲
法』，其地位是高於立法會的規則」。又指出全國人大

常委會對基本法第104條含義的解釋，對香港所有的法
庭均具有約束力，而法庭應落實該解釋。高院的判決，
再次彰顯中央在「一國兩制」下的憲制權力。

法庭判決使反對派歪理邪說破產
梁游辱國播「獨」事件發生一個月來，香港社會激濁

揚清、弘揚正氣，對「一國兩制」原則以及香港的法治
精神追本溯源，成為市民重新理解和學習基本法的大課
堂，形成了巨大的民意，要求法院按照基本法和人大釋
法的條文，裁決梁游宣誓無效，剝奪其議員資格。法庭
判決是順應香港主流民意、彰顯社會公義的正義之舉，
對整個香港社會明辨是非、正本清源，有積極的導向作
用。法庭判決對「一國兩制」下香港新憲制的尊重，有
助香港社會形成尊重、學習基本法的良好風氣。
全國人大常委會依法行使基本法解釋權，這是維護

「一國兩制」和香港法治的必要之舉，也是全國人大常

委會職責所在，既是對香港執行基本法的監督，也是香
港實行高度自治的保障，不僅符合主流民意的要求和期
待，更是對歷史、國家和民族負責的正確決定。
法庭判決對「一國兩制」下香港新憲制的尊重，充分駁

斥了反對派妖魔化人大釋法的種種歪理邪說，令他們所謂
「人大釋法沒有效力」、「釋法嚴重摧毀『一國兩制』」、
「人大釋法破壞司法獨立」、「三權分立不允許司法機關
干預立法機關」，諸如此類歪理邪說，統統破產。

人大釋法有利於香港法治進步
中聯辦主任張曉明指出：「有一批人基於惡意攻擊或
慣性思維，動不動就把人大釋法說成是干預香港司法
權、損害司法獨立，這一說法實際上是一個偽命題，是
設置了一個話語陷阱，意在把人大釋法妖魔化。」
事實上，香港回歸以來人大已五次釋法，每一次都會

聽到類似的危言聳聽的話，但每一次都不攻自破。實際
上，人大釋法與香港司法獨立都是回歸後香港新憲制和
法律制度的重要組成部分，二者不是非此即彼的對立關
係，但也不是並行關係，香港不存在逾越「一國兩制」
和基本法框架的司法獨立。人大釋法恰恰有利於香港法
治進步，有利於維護香港司法獨立。
梁游在立法會宣誓時辱國播「獨」，不但嚴重傷害了

全中國人民和全球華人的感情，而且嚴重衝擊「一國兩
制」底線，違反國家憲法、香港基本法和有關法律，其
性質是意圖分裂國家，這已關係到國家統一、領土完整
和主權安全，超出香港特區自治範圍內事務的範疇。人
大釋法和香港高院的判決，是依法辦事、天經地義，否
則就是有法不依、縱容叛國，後患無窮。

香港社會要倍加珍惜和尊重基本法
香港基本法是根據憲法制定的基本法律，規定了在香港

特區實行的制度和政策，是「一國兩制」方針政策的法律
化、制度化。香港回歸祖國後，基本法作為香港特區的憲
制性法律，確保了國家對香港基本方針政策的實施，為香
港繁榮穩定提供了根本保障。今次人大對基本法第104條
的釋法，以及香港法庭依據基本法結合人大釋法而作出的
公正判決，再次證明基本法是一部經得起實踐檢驗的好法
律，香港社會包括特區政府行政、立法、司法機關以及社
會各界，要倍加珍惜，堅定不移地加以貫徹執行。
歷史的經驗昭示我們，香港社會形成尊重、學習基本法

的良好風氣，堅定不移地貫徹執行基本法，全面地理解和
把握憲法及基本法規定的香港特區制度，把基本法的所有
條文作為一個有機整體，並且放在憲法規定的框架內加以
理解和執行，就能確保「一國兩制」不走樣、不變形。

楊志強 香港工商專聯會會長 資深時事評論員

Kerry Kayan：劉小麗又無投票。請問你
返工做d（啲）乜？你係老師黎（嚟）嫁
（㗎），同教育有關既（嘅）議題都唔投
票，選你做代議士做乜呀？

Jacky Chan：佢係咪好唔想做啫，次×
次都唔投，即係點呀？怠工呀搏（博）炒
呀！

Peter Wong：錢妳又唔捐，票又唔×投，
小麗老千真係大巴大巴打左（咗）佢D
（啲）選民一巴掌。

Joanna Leung：真係爽，成日都唔駛

（使）返工！

Jim Lam：小麗老師你發緊夢，未回魂
呀？神不守舍。

羅學敏：老千獲獲（鑊鑊）都有籍（藉）口，
偽君子仲衰過真小人，身體最誠實。

Kenny Bok：請劉小麗引咎辭職。

Cheng Tim：不須（需）要政府DQ老鼠
老千，而係市民一齊DQ這個不知是人是
鬼所謂老師而係老鼠，白痴議員。

Leung Jayto：一次當你唔識，兩次當你

唔記得，第三次就擺到明啦老千……投過
小麗老千既（嘅）人而（）家係咪七孔
流血緊？

Thomas Chan：多謝雷動，多謝戴（耀
廷）教授推介！

Pierre Cheung：佢參選時主要政綱都係
全民免供退保同埋捐一半人工之嘛，佢都
無講過會投票。你地（哋）×乜啫？佢係
由香港人揀出黎（嚟）㗎嘛！信吓香港人
嘅選擇能力得唔×得啫？

資料來源：facebook 整理：羅旦
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因為至今仍未兌現選舉時「捐一半人工」承諾
的小麗老千，立法會正式開會不過兩個星期

已經連連「出事」：掛住接受電台訪問無出席會
議支持成立調查橫洲事件的小組委員會；在討論
以特權法調查李寶蘭事件時將「出席」掣當「贊
成」掣；睇錯文件將議員提出為難民建立禁閉營
的建議當作政府立場。可能覺得唔出事，會對唔
住投佢票嘅選民，小麗老千在前日立法會會議又
再瀨嘢。

張超雄亦無投票 蟲泰棄權
立法會全體會議前日討論將初中中史獨立成科的
無約束力議員動議。針對此一反對派經常用來攻擊
特區政府以至中央政府的議題，他們當然群起反
對，阻止動議通過，但在分組點票時，功能界別有
21票贊成，10票反對，以過半數通過，地方直選則
有16票贊成，14票反對，1票棄權，僅僅獲過半數
支持而通過。翻查投票記錄，反對派之所以在地方
直選中敗陣，是因為張超雄及劉小麗均沒有投票，

而「熱血公民」的蟲泰（鄭松泰）則投了棄權票。

「熱狗」僅咬住小麗不放
由於是次辯論持續到前晚，相信有不少人瞓咗無
睇，但點逃得過一直啄住小麗老千嘅「熱狗」？
《熱血時報》在 facebook發放了有關消息，「熱
狗」前「首領」龍門達（黃洋達）就發帖稱，「你
地（哋）笑美國人投（特朗普）……」，又引用電
影《西遊記之月光寶盒》中，演員吳孟達見周星馳
頻撲於現在和未來時說的對白，揶揄小麗老千又再
出事：「娘子！出唻（嚟）睇耶穌呀！」
所謂「睇人×街最開心」，大批網民留言揶揄小
麗老千。「Ka Nok Lam」就以小麗老千上次投錯票
來嘲笑一番：「驚投錯票呀！你地（哋）識咩大局
呢d（啲）野（嘢）。」「Cyrus Wong」也說，
「之前投錯左（咗），唔緊要，今日唔投！唔投咪
無錯囉！」

麗粉反擊：蟲泰避重就輕

網民「Brandon Yau」圖為小麗老千開脫，稱對方
「因為星期五要上庭，趕住見律師，張超雄就未
知。一個無約束力議案通過了，係無乜後果，最多
建制派笑下（吓）；上庭搞衰左（咗），就無左
（咗）個議席兼夾開壞案例了。」即被人反駁議員
有責任投票表達意見。
有疑為小麗老千的支持者「Ryan Chan」，就試

圖質疑「熱狗」的蟲泰投棄權票，是避重就輕，
「佢（蟲泰）唔同意（動議），但又唔提修正
案？……點解唔直接投反對？去坐大個人數，但又
棄權？」
蟲泰就在其facebook回應稱，自己投棄權票，是
因為中史已經獨立成科，而是項議案無約束力，
是「浪費青春的政治表態」云云。「熱狗」當然
圍爐取暖，稱「港豬」當然唔明做咩要投棄權
票，又稱其他議員是垃圾，開類似的會議是在浪
費蟲泰的生命云云。投棄權講得咁振振有詞，網
民「PenPen Lo」就向小麗老千「道歉」，「小麗
老千我怪錯左（咗）你！」
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缺席棄權同卸責
小麗蟲泰網友互插

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨主席葉劉
淑儀、常務副主席田北辰及立法會議員容海恩，前
日與前大法官胡國興（胡官）會晤，坦誠交流雙方
對特首選舉、香港政局及各項政策的看法。
會議上，胡官表示如果當選，重啟政改是他的

首要工作。然而，新民黨認為，土地房屋的供應
才是香港目前面對的最嚴峻問題。年輕人無法
「上車」，對前景悲觀，引致社會累積怨氣，下
一任特首需提出切實可行的長遠土地政策。
葉劉淑儀說：「經歷過以往多場特首選舉後，

今時今日的香港，已過了所謂『欽點』的年代，
新民黨歡迎有競爭的特首選舉，而特首候選人需
要有能力、有政綱。」
胡官則表示，誠信亦十分重要，這點新民黨也

十分認同。
會面在友好氣氛下結束，葉劉淑儀表示：「總結而言，

很高興胡官與新民黨對社會問題的看法一致，只是解決問
題的建議不盡相同，但無論如何，新民黨歡迎有競爭的特
首選舉，讓香港有機會作出真正的轉變。」
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■■昨日新民黨與胡國興見面昨日新民黨與胡國興見面。。■麗粉反
問蟲泰，
「點解又
棄權？」
網上圖片


